

### **Es war einmal ...**

1818 musste Pfarrer Gruber Angaben zu seiner Pfarrei machen:

Leinzell ist 2 Stunden von der Amtsstadt Gmünd entfernt. Der Weg dahin ist „bergig und schlecht“. Im Dorf zählt er 108 Wohnhäuser mit 769 katholischen und 2 evangelischen Bewohnern. Nur ein Bauerngut gibt es im ganzen Ort. Sonst hat es hier „fast lauter arme Leute, die sich mit Spinnen und Taglohn ernähren“. - Die Leinzeller mussten damals mit Zehntabgaben zur Besoldung ihres Pfarrers beitragen. Der Gesamterlös betrug 14 Gulden und 2 Kreuzer im Jahr. Von Göggingen erhielt der Pfarrer 88 Gulden und 32 Kreuzer.